

Disputa judicial con la autoridad que deja el regulador en marzo

LarrainVial versus la presidenta de la CMF, Solange Berstein: la ofensiva se intensifica

Firma insistió ante la corte para interrogarla, buscando revertir sanción por la confección del fondo de deudas de Antonio Jalaff.

CAMILO SOLÍS

Se acerca el fin de la era Berstein en el regulador financiero chileno. Y LarrainVial, que busca citar a la presidenta de la Comisión para el Mercado Financiero (CMF) a la Justicia, lo sabe.

Por eso, los abogados de la firma enviaron un escrito a la Corte de Santiago para apurar esta gestión judicial clave para la estrategia con la que buscan revertir la sanción administrativa —y monetaria— que les propinó el regulador.

Y, para ello, aludieron a una entrevista recién otorgada por la titular del organismo a "El Mercurio", en la que esta entrega algunos detalles sobre sus últimos días liderando el organismo colegiado.

En suma, la ofensiva de la firma se intensifica.

La estrategia judicial

La compañía interpuso reclamos de ilegalidad ante la Corte de Apelaciones de Santiago con

el objeto de revertir la sanción que la Comisión para el Mercado Financiero cursó en contra de LarrainVial Activos AGF y seis ejecutivos relacionados con el lanzamiento del fondo de deudas de Antonio Jalaff. Por estos hechos, la AGF fue multada con UF 50.000, mientras que cinco exdirectores de la gestora y quien fue su gerente general en la época también recibieron sanciones.

Y luego de desactivar la arista penal que había en contra de sus exdirectivos, —todas las fichas de la firma se encuentran puestas en revertir la sanción propinada por el regulador durante la segunda mitad del año pasado.

Una de las gestiones que hace algunas semanas está solicitando consiste en citar nada más ni nada menos que a la presidenta de la Comisión para el Mercado Financiero, Solange Bernstein, para que responda un interrogatorio

en la Corte.

¿El objetivo? Insistir en una tesis: que la CMF conocía los problemas de STF Capital —la corredora de bolsa que comercializó el fondo— varios años antes de lanzarse el vehículo en 2023.

Según LarrainVial, si la CMF hubiera alertado sobre los problemas de la intermediaria, la Serie B del fondo de inversión

—la cual captó dineros frescos desde el público— nunca hubiera existido.

La solicitud

para citar a Bernstein se remonta al 11 de diciembre de 2025, sin embargo, desde esa fecha, la Corte de Santiago no ha dado el visto bueno a este interrogatorio.

La insistencia

Por eso, este lunes 19 de enero la defensa de LarrainVial insistió en la necesidad de citar a Bernstein para que se refiera a correos

e información que revelarían que la presidenta de la CMF habría conocido personalmente la mala situación de STF. Sobre todo, después de una entrevista que dio a "El Mercurio", publicada el domingo 18 de enero, en la que Berstein se refiere a sus últimos días al mando del organismo regulador del mercado financiero chileno.

En la solicitud hecha por los abogados, se hace énfasis en que Berstein informó públicamente su salida del servicio para marzo de 2026, citando una frase en específico: "Quedan 60 días todavía y después pensaré en qué haré hacia adelante".

"En estas circunstancias, la pronta fijación de la audiencia de absolución de posiciones (audiencia de interrogatorio) resulta necesaria y razonable, a fin de asegurar el oportuno desarrollo de la diligencia probatoria", señala el escrito.

El documento agrega que una pronta citación de Berstein evitaría dilaciones e incidentes innecesarios o controversias procesales, las cuales impedirían que el "cese en el cargo altere, en caso alguno, la procedencia ni la validez de la absolución de posi-



Solange Bernstein asumió como presidenta de la CMF con la llegada del Gobierno de Gabriel Boric.

HECTOR FLORES

ciones respecto de hechos personales ya ocurridos".

Así, el texto pide a la Corte de Apelaciones "acceder a lo solicitado, acoger la presente solicitud y fijar, a la brevedad, día y hora para la diligencia de absolución de posiciones". Según el escrito, esta gestión garantizaría "la recepción efectiva de una prueba oportunamente ofrecida, legalmente procedente y pertinente, necesaria para la adecuada y debida resolución del presente reclamo".

Los otros citados

Además, el escrito solicita que el tribunal se refiera prontamente a otras diligencias probatorias solicitadas por LarrainVial. Estas consisten en citar a declarar a varios funcionarios de la CMF y también de la Bolsa de Comercio de Santiago, considerando que entre ambas entidades hubo un intercambio de correos electrónicos durante 2021 y 2022 a propósito de los problemas financieros de STF Capital.